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Иногда при образовании сравнительной степени 
прилагательного используется другой корень:

 хороший — лучше

 плохой — хуже

маленький — меньше

Прилагательные в форме простой сравнительной 
степени не изменяются и не имеют окончаний. В 

предложении являются частью составного именного 
сказуемого:       

 Этот склон опаснее.

Образование сравнительной степени   
прилагательного



Сложная сравнительная степень 
прилагательного

Сложная сравнительная степень 

образуется от полной формы  прилагательного с 
помощью частиц

более и менее

 большой — более/менее большой, 

красивый — более/менее красивый.

Сложная форма сравнительной степени,

 как и полная форма положительной степени 
прилагательных, изменяется по родам, числам и 

падежам.



Превосходная степень прилагательных
Превосходная степень обозначает, что какой-

то признак проявляется в одном предмете в 

наибольшей или наименьшей степени.

 Она самая красивая девочка в нашем классе.

Превосходная степень бывает

простая   и   сложная
  -ейш-, -айш-

красивый — красивейший 
мягкий — мягчайший

 хороший — лучший

частицы  самый, 
наиболее и наименее

красивый- 
самый/наиболее/красивый



Нормы употребления степеней сравнения 
имён прилагательных

Недопустимо:

�использовать одновременно два способа выражения 
сравнения

более красивее, более тяжелее, наиболее спокойнейший;
� не все качественные прилагательные способны 

образовывать степени сравнения с помощью 
соответствующих суффиксов:

 бессмертный,  боевой,вечный, возможный, волевой и др.;
� Использование превосходной степени не рекомендуется  в 

том случае, если сопоставление предметов или лиц 
является невозможным или некорректным, например:
 А. Блок — талантливейший поэт России (сравни: А. 

Блок — один из талантливейших поэтов России.).



Образуйте все возможные формы степеней 
сравнения прилагательных.

Близкий, богатый, бурный, важный, 
великий, волевой,

 высокий, гибкий, гладкий, глухой (звук), 
гордый,

 горький(на вкус), грубый, густой, 
дешёвый, дорогой, жадный,

жаркий, жёсткий, жидкий, звонкий, 
кислый, короткий,

 красивый, крепкий, крутой, лёгкий, 
маленький, меткий,

 молодой, мягкий



Поставьте прилагательные и наречия, данные в 
скобках, в сравнительную и превосходную 

степени. Обоснуйте выбор формы.

1. Её обеды всегда более (вкусные), чем мои.

2. Эта лодка значительно (прочная), чем та, которую мы 
видели у причала.

3. В чаще голоса всегда звучат более (глухо), чем на 
опушке леса.

4. Двоим нести такой груз, конечно, (легко).

5. Его оценки событий стали (резкие).

6. Его голос стал (жёсткий, сухой и строгий).



Объясните, почему использование форм 
сравнительной и превосходной степени 

прилагательных является ошибочным. Обоснуйте 
ответ.

1. У команды соперников более худшее соотношение забитых 
и пропущенных мячей.

2. Семёнов — наиболее лучший игрок в нашей команде.

3. Дела в команде шли всё хужее.

4. Воздух в цеху становился всё более жарче.

5. Наш завод оказался более передовым.

6. Чилийский соус острее и горчее китайского.

7. Твои босоножки дешевее.


